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ПРОТОКОЛ СУДЕБНОГО ЗАСЕДАНИЯ

по уголовному делу № 1-88/09
09 ноября 2009 года – 10 часов 55 минут.
Судебное заседание продолжено.

Судом ставится вопрос о замене секретаря судебного заседания Мышеловой О.И. на секретаря судебного заседания Леньшину М.И. и о допуске в судебное заседание в качестве представителя потерпевшего Федерального Агентства по управлению государственным имуществом Курдюкову Н.А. – главного специалиста – эксперта отдела правового анализа, обобщения правоприменительной практики и международной работы Правового управления Федерального Агентства по управлению государственным имуществом, по доверенности от 28 октября 2009 года № ЮП-03/27249. 
Председательствующий разъясняет сторонам их право заявить отвод.

Отводов не заявлено.

Суд,

Постановил:

Произвести замену секретаря судебного заседания Мышеловой О.И. на секретаря судебного заседания Леньшину М.И. и допустить к участию в судебном заседании представителя потерпевшего Федерального Агентства по управлению государственным имуществом Курдюкову Н.А. – главного специалиста – эксперта отдела правового анализа, обобщения правоприменительной практики и международной работы Правового управления Федерального Агентства по управлению государственным имуществом, по доверенности от 28 октября 2009 года № ЮП-03/27249.
Секретарь судебного заседания докладывает о явке вызванных в суд лиц.

Подсудимый Ходорковский М.Б. – доставлен.
Подсудимый Лебедев П.Л. – доставлен.

Защитник Дятлев Д.М. – не явился.

Защитник Клювгант В.В. – явился.

Защитник Левина Е.Л. – явилась.

Защитник Москаленко К.А. – не явилась.

Защитник Терехова Н.Ю. – явилась.

Защитник Лукьянова Е.А. – не явилась.

Защитник Грузд Б.Б. – не явился.

Защитник Шмидт Ю.М. – не явился.

Защитник Сайкин Л.Р. – не явился.

Защитник Краснов В.Н. – явился.

Защитник Купрейченко С.В. – явился.

Защитник Липцер Е.Л. – не явилась.

Защитник Мирошниченко А.Е. – не явился.

Защитник Ривкин К.Е. – явился.

Защитник Сапожков И.Ю. – не явился.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э. – явился.

Государственный обвинитель Лахтин В.А. – явился.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М. – явилась.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б. – явилась.

Потерпевший Белокрылов В.С. – не явился.

Потерпевший Демченко В.М. – не явился.

Представитель потерпевшего Гришина Т.Ю. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – не явилась.

Представитель потерпевшего Щербакова И.Л. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – не явилась.

Представитель потерпевшего Петрова И.Е. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – не явилась.

Представитель потерпевшего Ларионов Р.А. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – не явился.

Представитель потерпевшего Чернега Д.С. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – не явился.
Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – явилась.
Представитель потерпевшего Узалов И. – представитель Компании «Sandheights Ltd» – не явился.

Представитель потерпевшего Пятикопов А.В. – представитель ОАО НК «Роснефть», ОАО «Томскнефть» – не явился.

Свидетель Бородина С.В. –  явилась.

Свидетель Колупаева Т.М. – явилась.

Остальные свидетели – не явились.

Участники процесса надлежащим образом уведомлены о месте и времени проведения судебного заседания, суд не располагает сведениями о причинах их неявки.

Свидетели удалены из зала судебного заседания.

Судом ставится вопрос о возможности продолжить судебное заседание при данной явке.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: не возражаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не возражаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: не возражаю.
Суд,

Постановил:

Продолжить судебное заседание при данной явке.

Подсудимый Ходорковский М.Б.: допрос Бородиной 05 ноября 2009 года представляется неотносимым, ее допрашивали про договорные отношения между юридическими лицами, которые к диспозиции статьи «присвоение» не относятся вовсе. Ее допрашивали о представлении интересов тех или иных лиц, Ваша честь, но соглашение о представлении интересов «ЮКОСа» «ЮКОС» заключал не с рядовыми сотрудниками секретарской компании, а с самой секретарской компанией, и это очевидно и для суда, я думаю, и для уважаемых государственных обвинителей. И Бородина, и Гришаева, и Ковальчук – они обычные клерки, надеюсь, они не обидятся на такое определение, чья функция была идентифицировать клиента, работать (я выражусь фигурально) «факсимиле» и ездить с бумагами в госорганы. У клиентов претензий к этим клеркам нет. Указания выполнялись точно, сомнений ни у кого нет. Не менее бессмысленно, Ваша честь, на мой взгляд, в конце 2009 года выяснять, кто учреждал «ЮКОС РМ» в 1998 году. С 1999 года «ЮКОС РМ» указана в отчетах «ЮКОСа». С 2000 года «ЮКОСу» принадлежит 100% «ЮКОС РМ», я лично председатель совета директоров «ЮКОС РМ». Много лет уже прошло. Какое отношение имеет к тому, как оно учреждалось, я не знаю, если суду вдруг интересно в историческом плане, почему именно так учреждали «ЮКОС РМ», Вы спросите у меня, я объясню. При чем здесь секретари? Какое отношение это имеет к обвинению в присвоении, я понять не могу. Объяснить, как данные обстоятельства связаны с обвинением в тайном изъятии нефти, господин Лахтин не способен. Я председатель совета директоров «ЮКОС РМ», а не Бородина, я исполнительный руководитель «ЮКОСа», а не Бородина. Нефть сдавалась в «Транснефть» прямо потерпевшими, Бородина к «Транснефти» отношения не имеет. Про акции я тоже уже говорил. Сейчас Платон Леонидович хочет продемонстрировать, что Бородина выполняла обычную техническую работу, а не занималась каким-то криминальным промыслом. Но относимость этого всего к обвинению мне не ясна. 
Свидетель Бородина С.В. приглашена в зал суда.

Продолжение допроса свидетеля Бородиной С.В.

Свидетель Бородина Светлан Владимировна.

Подсудимый Лебедев П.Л.: Светлана Владимировна, несколько уточняющих вопросов я Вам вынужден задать. В связи с этим, Ваша честь, прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 48 л.д.177-180: договор купли-продажи ценных бумаг №ЮМО-240-1/19 от 28 апреля 2000 года, л.д.190-193: договор купли-продажи ценных бумаг №ЮМО-240-1/20 от 28 апреля 2000 года, л.д.195-198: договор купли-продажи ценных бумаг №ЮО-4-01/376 от 28 апреля 2000 года. 
Подсудимый Ходорковский М.Б.: поддерживаю.

Защитник Клювгант В.В.: поддерживаю.

Защитник Левина Е.Л.: поддерживаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: поддерживаю.

Защитник Краснов В.Н.: поддерживаю.

Защитник Купрейченко С. поддерживаю.

Защитник Ривкин К.Е.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: не возражаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не возражаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство подсудимого Лебедева П.Л. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Бородиной С.В. том 48 л.д.177-180: копию договора купли-продажи ценных бумаг №ЮМО-240-1/19 от 28 апреля 2000 года; том 48 л.д.190-193: копию договора купли-продажи ценных бумаг №ЮМО-240-1/20 от 28 апреля 2000 года; том 48 л.д.195-198: копию договора купли-продажи ценных бумаг №ЮО-4-01/376 от 28 апреля 2000 года. 
Свидетель Бородина С.В. обозревает л.д.177-180 тома 48: копию договора купли-продажи ценных бумаг №ЮМО-240-1/19 от 28 апреля 2000 года.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Светлана Валерьевна, уточните для суда. На л.д.180, где стоит подпись, это Ваша подпись?

Свидетель Бородина С.В.: да, моя.

Подсудимый Лебедев П.Л.: теперь посмотрите, пожалуйста, на л.д.190-193 договор купли-продажи ценных бумаг №ЮМО-240-1/20 от 28 апреля 2000 года, л.д. 195-198 договор купли-продажи ценных бумаг № ЮО-4-01/376 от 28 апреля 2000 года.
Свидетель Бородина С.В. обозревает л.д.190-193 тома 48: копию договора купли-продажи ценных бумаг №ЮМО-240-1/20 от 28 апреля 2000 года; л.д.195-198 тома 48: копию договора купли-продажи ценных бумаг №ЮО-4-01/376 от 28 апреля 2000 года.

Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста. Эти договоры Вам известны?
Свидетель Бородина С.В.: нет, моей подписи нет, я к ним отношения не имею. 
Подсудимый Лебедев П.Л.: я спрашиваю, они Вам известны, эти договоры?

Свидетель Бородина С.В.: мне известна только фамилия Хитрова С.В. Сами договоры, мне не известны.
Подсудимый Лебедев П.Л.: уточните, пожалуйста. Вы их ранее видели, не видели? 
Свидетель Бородина С.В.: я не помню, чтобы я их раньше видела.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а договор на л.д.177 Вы подписывали?
Свидетель Бородина С.В.: да, я подписывала.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, он датирован 28 апреля 2000 года. Где в этот момент Вы работали?
Свидетель Бородина С.В.: ООО «Юридическая и финансовая компания».

Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, кем работали, если помните?
Свидетель Бородина С.В.: старший специалист.
Подсудимый Лебедев П.Л.: в каком подразделении?
Свидетель Бородина С.В.: отдел регистрации.

Подсудимый Лебедев П.Л.: у Вас были те же функции, что и в «СП «РТТ», или что то другое?
Свидетель Бородина С.В.: да, такие же.
Подсудимый Лебедев П.Л.: аналогичные?
Свидетель Бородина С.В.: аналогичные.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, какой основной бизнес, основной вид деятельности «Юридической Финансовой Компании»? 
Свидетель Бородина С.В.: оказание услуг юридических, посреднических, консультационных. Примерно так.
Подсудимый Лебедев П.Л.: кому?
Свидетель Бородина С.В.: клиентам, которые обращаются за этими услугами.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Вам в Вашем качестве с каким количеством клиентов приходилось работать?
Свидетель Бородина С.В.: мне приходилось работать с заданиями, которые мне дает мой непосредственный руководитель. Допустим, надо зарегистрировать такое-то предприятие, ты идешь к нотариусу, ты идешь в пенсионный фонд, ты идешь в налоговую инспекцию. Вот и все.
Подсудимый Лебедев П.Л.: к договорам, которые заключались с клиентами, Вы отношения не имели?

Свидетель Бородина С.В.: к договорам нет. Наш отдел не занимался, договорной работал. 

Подсудимый Лебедев П.Л.: давайте вернемся к ООО «Стелс». Это 28 апреля 2000 года. Скажите, пожалуйста. До какого года Вы там были директором? Если помните.
Свидетель Бородина С.В.: ООО «Стелс» было ликвидировано примерно 4 года назад, и примерно до этого времени я была директором этого предприятии.
Подсудимый Лебедев П.Л.: приблизительно до 2005 года?
Свидетель Бородина С.В.: примерно да.

Подсудимый Лебедев П.Л.: и Вы там были до конца директором?
Свидетель Бородина С.В.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, как Вы стали директором ООО «Стелс»? Как это произошло, кто Вам предложил и когда?
Свидетель Бородина С.В.: мне предложили. Это случилось в конце 1997 года или в начале 1998 года, примерно в этот период. Предложило мне руководство «СП «РТТ», в котором я работала. 
Подсудимый Лебедев П.Л.: а можете поточней сказать, руководство это кто конкретно? Если помните.
Свидетель Бородина С.В.: руководство «СП «РТТ»: Анилионис Гитас Повилович.
Подсудимый Лебедев П.Л.: кому принадлежало ООО «Стелс», поскольку Вы сказали, что это компания «СП «РТТ», если помните?
Свидетель Бородина С.В.: нет, к сожалению, не помню сейчас.
Подсудимый Лебедев П.Л.: тогда чуть поточней, поскольку Вы назвали компанию «СП «РТТ», поясните суду. Какой смысл Вы в это вкладываете? Я про ООО «Стелс». 
Свидетель Бородина С.В.: я не поняла.
Подсудимый Лебедев П.Л.: в Вашем понимании, что это компания «СП «РТТ», которую использовали для оказания услуг учредителей.
Свидетель Бородина С.В.: я сказала, что я стала директором по рекомендации руководства «СП «РТТ», в котором я работала. Я не понимаю, что значит компания «СП «РТТ». 
Подсудимый Лебедев П.Л.: ну, я поясню. Вы сказали, что это была компания «СП «РТТ», которая использовалась для учреждения и регистрации компаний в интересах клиентов.
Свидетель Бородина С.В.: компания на обслуживание в «СП «РТТ» находилась. 
Подсудимый Лебедев П.Л.: она находилась на обслуживании?
Свидетель Бородина С.В.: да, и на бухгалтерском обслуживании, и, наверное, на юридическом обслуживании.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, кто финансовую отчетность ООО «Стелс» составлял, Если помните?    
Свидетель Бородина С.В.: в «СП «РТТ» был отдел, где работали бухгалтера, и они делали балансы.
Подсудимый Лебедев П.Л.: и далее эту бухгалтерскую отчетность приносили Вам?
Свидетель Бородина С.В.: опять же, было так организовано, что было другое. Бухгалтера сами никуда не ходили, они занимались только составлением балансов и проводками. А был отдел, который занимался именно сдачей отчетности.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Светлана Валерьевна, я уточняю. Вы бухгалтерскую отчетность ООО «Стелс» подписывали?
Свидетель Бородина С.В.: конечно.
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть ее Вам приносили?
Свидетель Бородина С.В.: конечно, но в фонды я ее не сдавала.
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть, бухгалтерская отчетность сдавалась иными сотрудниками?
Свидетель Бородина С.В.: иными сотрудниками. Дело в том, что ООО «Стелс» была зарегистрирована в Калужской области, город Мосальск. И, естественно, туда ездили раз-два раза в неделю определенные лица. Очень дальнее расстояние.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а этот вид деятельности в «СП «РТТ» кто курировал из руководства?
Свидетель Бородина С.В.: я могу сказать, что, естественно, мой непосредственный начальник курировал – Нещеретов Вадим Вадимович.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а по налоговой отчетности: кто ее вел?
Свидетель Бородина С.В.: в то время, в 1998 году, отчетность бухгалтерская и налоговая - это было, в общем-то, одно понятие. Тогда не разделялось: бухгалтерская – отдельно, налоговая – отдельно.
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть это одно подразделение составляло и бухгалтерскую, и налоговую отчетность?
Свидетель Бородина С.В.: тогда это практически одно и то же было.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Вы и налоговые декларации точно так же подписывали за ООО «Стелс»?
Свидетель Бородина С.В.: конечно. Все документы, которые требовали подписания генерального директора, я все пописывала.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, а у «СП «РТТ» сколько было клиентов?
Свидетель Бородина С.В.: ну, я не могу знать. Клиенты приходили к руководству через приемную, а нам давались уже конкретные указания.
Подсудимый Лебедев П.Л.: но Вы же работали в отделе регистрации. Какое количество клиентов было в 1998 году?
Свидетель Бородина С.В.: я не могу ответить на этот вопрос.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а о деятельности другой компании, «Артемида», что-нибудь Вам о ней известно?
Свидетель Бородина С.В.: насколько я знаю про «Артемиду», она тоже находилась на бухгалтерском обслуживании в «СП «РТТ», и знаю генерального директора, который здесь упомянут, в договорах который, по-моему. Она тоже работала в «Юридической финансовой компании».
Подсудимый Лебедев П.Л.: вспомните, пожалуйста, а Вам ООО «Стелс» приходилось оказывать услуги по ее учреждению?
Свидетель Бородина С.В.: нет. Она зарегистрирована в Калужской области, я там не была никогда.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а «Артемида»?
Свидетель Бородина С.В.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: ну, теперь про 1998 год. Значит, Вы сказали, что Вам этот заказчик, молодой человек от «ЮКОСа», которому могли оторвать голову. Я надеюсь, это фигура речи была все-таки?
Свидетель Бородина С.В.: я не сказала, что от «ЮКОСа». Ну, это я примерно описала его состояние страха перед руководством.
Подсудимый Лебедев П.Л.: значит, Вы сказали, что к Вам он попал от руководства?
Свидетель Бородина С.В.: конечно, это не мой личный знакомый. Я не знакома с ним.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а кто Вам его из руководства направил, Вы помните?
Свидетель Бородина С.В.: кто направил к Нещеретову Вадиму Вадимовичу, я не знаю.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а к Вам он попал уже от Нещеретова?
Свидетель Бородина С.В.: конечно. Нещеретов распределял, кто какую функцию будет выполнять для оказания какой-то конкретной услуги в области регистрации.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, начиная с 1998 года, если помните, кто составлял бухгалтерскую и налоговую отчетность ЗАО «ЮКОС РМ»? Имели ли Вы или Ваши коллеги какие-нибудь к ней отношение?
Свидетель Бородина С.В.: насколько я помню, она не была на бухгалтерском обслуживании в «СП «РТТ». Может, я, конечно, ошибаюсь, но, по-моему, она не была. Она не была на бухгалтерском обслуживании ни в «СП «РТТ», ни в «Юридической и финансовой компании», ни в какой другой. По крайней мере, я не помню, чтобы я видела эту бухгалтерскую отчетность.
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть эта отчетность никогда никем, я имею в виду, Вами или Вашими коллегами, никуда не сдавалась? Через Вас, имеется в виду, через Ваше подразделение.
Свидетель Бородина С.В.: я ее не видела.
Подсудимый Лебедев П.Л.: я сейчас говорю именно о Вашем подразделении, где Вы работали.
Свидетель Бородина С.В.: через мое подразделение: я такого не помню.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Светлана Валерьевна, уточните тонкий момент. С 1999 года или с конца 1998, с начала 1999, как Вы пояснили, Вы уже в «Юридической и финансовой компании». Поясните, пожалуйста, Вы дальше продолжали работать директором «Стелс»?
Свидетель: Бородина С.В.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Вам что-нибудь известно о договорных отношениях между «Стелс» и «ЮФК», или, в общем, как «Стелс» попал в «ЮФК» на обслуживание?
Свидетель Бородина С.В.: многие компании, которые находились на обслуживании в «СП «РТТ», перешли на обслуживание, как Вам сказать, там бухгалтерское обслуживание не «Юридическая и финансовая компания» вела. Она оказывала услуги юридические, консультационные в области регистрации, в основном. А бухгалтерское обслуживание оказывало совершенно другое предприятие, ООО «Версаль», по-моему, называлось.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а кто от имени «Стелс» заключал с «Версалем» договора?
Свидетель Бородина С.В.: естественно, я единственный сотрудник ООО «Стелс» и генеральный директор. Естественно, все договора, которые были заключены ООО «Стелс», подписывались мной. Больше просто некем.
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть и с «ЮФК», и все остальные?
Свидетель Бородина С.В.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, а еще кто-то «Стелсу» оказывал услуги, помимо «ЮФК» и «СП «РТТ»? Если помните.
Свидетель Бородина С.В.: я так не вспомню.
Подсудимый Лебедев П.Л.: не помните?
Свидетель Бородина С.В.: не помню.
Подсудимый Лебедев П.Л.: кто был в 1999 году руководителем «ЮФК»?
Свидетель Бородина С.В.: в «Юридической и финансовой компании»? По-моему, Хвостиков Олег Иванович.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а в «Вирсавии»?
Свидетель Бородина С.В.: может быть, Лебедева Ирина Владимировна. Может быть. Она какой-то период была генеральным директором, но про время не скажу.
Подсудимый Лебедев П.Л.: теперь поближе к 2005 году, к ООО «Стелс». Скажите, пожалуйста, эти отношения с «ЮФК» и «Вирсавией», они продолжались вплоть до 2005 года? Или что-то произошло?
Свидетель Бородина С.В.: да. Ничего не произошло.
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть до 2005 года?
Свидетель Бородина С.В.: да. Единственно, что, допустим, бухгалтерское обслуживание – это та услуга, которая должна оказываться ежеквартально. То услуги юридические и консультационные – это разовые услуги. То есть, скорее всего, был договор только с «Вирсавией».

Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть «Вирсавия» была до конца?
Свидетель Бородина С.В.: до конца, конечно.
Подсудимый Лебедев П.Л.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 67 л.д.143-144: протокол №6 внеочередного общего собрания акционеров ЗАО «ЮКОС РМ» от 15 мая 19999 года.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: поддерживаю.

Защитник Клювгант В.В.: поддерживаю.

Защитник Левина Е.Л.: поддерживаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: поддерживаю.

Защитник Краснов В.Н.: поддерживаю.

Защитник Купрейченко С. поддерживаю.

Защитник Ривкин К.Е.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: не возражаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не возражаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство подсудимого Лебедева П.Л. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Бородиной С.В. том 67 л.д.143-144: копию протокола №6 внеочередного общего собрания акционеров ЗАО «ЮКОС РМ» от 15 мая 19999 года. 
Свидетель Бородина С.В. обозревает л.д.143-144 тома 67: копию протокола №6 внеочередного общего собрания акционеров ЗАО «ЮКОС РМ» от 15 мая 19999 года.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, Вы с данным протоколом знакомы? Помните, не помните?
Свидетель Бородина С.В.: я не помню этого протокола.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Светлана Валерьевна, и после 2000 года куда Вы перешли работать? Вы сказали, в «Леон-21»?
Свидетель Бородина С.В.: да, Вы знаете, на прошлом заседании я сказала, до 2000 года. На самом деле, когда я уже дома стала прокручивать то, что я говорила, я вспомнила, что это не 2000 год был, а я в «ЮФК» работала примерно до две тысячи, наверное, третьего года. Потому что я вспомнила, я же не два года там работала, а достаточно большой период времени: лет пять, наверное. Это, скорее всего, был не 2000 год, а 2003, наверное.
Подсудимый Лебедев П.Л.: в «ЮФК» Вы работали приблизительно до 2003 года?
Свидетель Бородина С.В.: примерно до 2003 года. Но не до 2000 года. А потом я работала в ООО «Леон-21». После «Юридической финансовой компании».
Подсудимый Лебедев П.Л.: в ООО?
Свидетель Бородина С.В.: ООО «Леон-21».
Подсудимый Лебедев П.Л.: если вспомните, кто был руководителем «ЮФК» до 2003 года?
Свидетель Бородина С.В.: Нещеретов Вадим Вадимович. После Хвостикова Олега Ивановича был Нещеретов Вадим Вадимович.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а как Вы попали в «Леон-21»? Кто Вас туда пригласил?
Свидетель Бородина С.В.: пригласил, естественно, Нещеретов Вадим Вадимович. Он меня везде приглашает за собой, на все предприятия. Он перешел на работу в «Леон-21» и пригласил меня и еще нескольких сотрудников, которые у него работали.
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть Вы вместе с ним перешли?
Свидетель Бородина С.В.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а кто был в то время руководителем «Леон-21»?
Свидетель Бородина С.В.: Анилионис Гитас Повилович. До сих пор является руководителем «Леон-21». Нет, вообще, могу ошибаться. Нет, наверное. Да, по-моему, до сих пор является.
Подсудимый Лебедев П.Л.: до сих пор?
Свидетель Бородина С.В.: по-моему, да. Я, правда, там уже год не работаю. Может, все поменялось.

Подсудимый Лебедев П.Л.: по крайней мере, до 2008 года он был?
Свидетель Бородина С.В.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: теперь по Вашим функциям в «Стелс» и бизнесу в «Стелс». Скажите, пожалуйста, Вам заказчик в лице «ЮКОСа» когда-либо предъявлял претензии по той деятельности, которую в их интересах вела компания «Стелс»?
Свидетель Бородина С.В.: я вообще не помню, чтобы кто-то претензии предъявлял по нашей работе, по тому, что я делала, когда бы то ни было. Тем более, заказчик «ЮКОС».
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть, по крайней мере, в части этого бизнеса с «ЮКОСом» никаких претензий никогда не было?
Свидетель Бородина С.В.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: ни от кого, вообще?
Свидетель Бородина С.В.: я не слышала. Мне лично точно абсолютно никаких претензий.
Подсудимый Лебедев П.Л.: теперь то, что касается компании «Челлита». Вы показали, что Вы там были доверенным лицом. Уточните, пожалуйста, период, по какое время. С 1998 года, мы записали. А по какое время?
Свидетель Бородина С.В.: по-моему, по 2000 год. Я не помню точно, что было указано, какой срок был указан в доверенности, потому что зрительно не отложилось у меня в голове. Но то, что документы после 2000 года перестали приходить на подпись, это я точно помню.
Подсудимый Лебедев П.Л.: если можете, Светлана Валерьевна, вспомните, приблизительно, по какой месяц, если можете вспомнить.
Свидетель Бородина С.В.: нет, не вспомню. 
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, руководство «Челлита» когда-либо к Вам какие-либо претензии, как к доверенному лицу, предъявляло?
Свидетель Бородина С.В.: во-первых, я не была знакома ни с руководством «Челлита», ни с акционерами. То есть я даже не знаю, кто, собственно, руководство «Челлита». И претензии, как я уже говорила, я вообще не помню, чтобы мне по жизни кто-то предъявлял.
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть Вам «Челлита» претензий не предъявляла?
Свидетель Бородина С.В.: претензий, как к доверенному лицу, ко мне не было.
Подсудимый Лебедев П.Л.: теперь в отношении руководства. А доверенность не помните, кто подписывал от «Челлита»?
Свидетель Бородина С.В.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а контрагент по сделке, которую компания «Алпо Эс.А.» совершила, когда-либо Вам какие-либо претензии по этой сделке предъявляло?
Свидетель Бородина С.В.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: вообще, когда-либо Вам какие-либо претензии по этим сделкам кто-либо предъявлял?
Свидетель Бородина С.В.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.1-2 документ на иностранном языке и в томе 23 л.д.252-254 документ на иностранном языке.

Подсудимый Ходорковский М.Б.: поддерживаю.

Защитник Клювгант В.В.: поддерживаю.

Защитник Левина Е.Л.: поддерживаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: поддерживаю.

Защитник Краснов В.Н.: поддерживаю.

Защитник Купрейченко С. поддерживаю.

Защитник Ривкин К.Е.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: не возражаю.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: не возражаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не возражаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство подсудимого Лебедева П.Л. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Бородиной С.В. том 24 л.д.1-2, том 23 л.д.252-254: документы на иностранном языке.

Свидетель Бородина С.В. обозревает л.д.1-2 тома 24: документ на иностранном языке.

Подсудимый Лебедев П.Л.: посмотрите, пожалуйста, внимательно. И последний лист также. На последнем листе, скажите, пожалуйста, стоит Ваша подпись?
Свидетель Бородина С.В.: да.
Свидетель Бородина С.В. обозревает л.д.252-254 тома 23: документ на иностранном языке.

Подсудимый Лебедев П.Л.: Светлана Валерьевна, посмотрите внимательно на эту сделку: №S-15/11-98 от 03 ноября 1998 года. Последний лист дела посмотрите. Скажите, там Вашей подписи нет?
Свидетель Бородина С.В.: тут моей подписи нет, потому что я не знаю компании «Сагиман».
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть эту компанию Вы не знаете?
Свидетель Бородина С.В.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, у Вас какой-либо конфликт с прокурором Лахтиным был? Я напоминаю, что прокурор Лахтин утверждал о том, что договор с номером S-15/11-98 склонили подписать Бородину путем уговоров Алексанян и Гололобов. 

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: Ваша честь, Лебедев говорит неправду, поскольку, кроме Бородиной, там были указаны Гришняева и другие лица. Надо в контексте смотреть текст, а это отрывок из обвинительного заключения.

Свидетель Бородина С.В.: нет, не было конфликта.

Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а известно ли Вам, почему он пытается убедить суд, что этот договор за номером S-15/11-98 Вас склонили подписать путем уговоров Алексанян и Гололобов?
Свидетель Бородина С.В.: мне неизвестно. И неизвестно, что меня склоняли.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста. Подтверждаете ли Вы свои предыдущие показания о том, что Вы подписывали документы для компании «Челлита»?
Свидетель Бородина С.В.: я подписывала документы, как доверенное лицо компании «Челлита», да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, Вы когда-либо документы компании «Сагиман холдингс лимитед» подписывали?
Свидетель Бородина С.В.: я не помню такого.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а Вас к этому кто-либо склонял?
Свидетель Бородина С.В.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а Алексанян и Гололобов путем уговоров Вас склоняли подписывать документы для компании «Челлита»?
Свидетель Бородина С.В.: я слышала эти фамилии, в принципе, Гололобов и Алексанян. Слышала. Но никогда с ними не общалась ни устно, ни письменно, ни в какой-либо форме. Тем более что меня никто, как я уже сказала, ни к чему не склонял.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: а могли руководители компании «Челлита лимитед» и, в частности, акционеры этой компании, либо контрагент, которого назвал здесь Платон Леонидович Лебедев, подсудимый, с какими-то либо претензиями к Вам обращаться по поводу исполнения договоров, которые Вы подписали? Как Вы указали, формально Вы подписывали документы.
Свидетель Бородина С.В.: даже теоретически не могли.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: свидетель, скажите, пожалуйста. В случае возникновения конфликтных отношений вышеуказанные лица к кому могли обратиться с претензиями адресно, если не к Вам?
Свидетель Бородина С.В.: я не знаю, как ответить на вопрос.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: свидетель, возникли договорные отношения, поскольку были подписаны договоры. Вы это не отрицаете, Вы подписывали эти договоры?
Свидетель Бородина С.В.: да.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: в случае возникновения конфликтных отношений по поводу исполнения данных договоров к кому могли вышеуказанные лица, руководители компаний, контрагенты («Aлпо Эс.А.») и акционеры обратиться?
Свидетель Бородина С.В.: не знаю. Не ко мне точно.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: Вы подтверждаете, что подписывали эти договора?
Свидетель Бородина С.В.: которые мне предъявляли, да.
Вопросов нет.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: прошу объявить перерыв на 10 минут для вызова другого свидетеля.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.

Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Липцер Е.Л.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Лахтина В.А. удовлетворить, объявить перерыв.

Судом объявляется перерыв.
11 часов 50 минут – судебное заседание продолжено в том же составе.
Свидетель Колупаева Т.М. приглашена в зал суда.

Допрос свидетеля Колупаевой Т.М.

Свидетель Колупаева Татьяна Михайловна, 12 октября 1970 года рождения, уроженка г. Приозерск Карагандинской области, работаю ведущими специалистом в ОАО «Стройтрансгаз», зарегистрирована по адресу г. Москва, ул. Дубнинская, дом 1, квартира 70.
Чувства неприязни к подсудимым не испытываю, оснований для их оговора не имею.

Председательствующий разъясняет свидетелю ее права в судебном разбирательстве, предусмотренные ст.56 УПК РФ, положения ст.51 Конституции РФ.

Свидетель предупреждена о том, что ее показания могут быть использованы в качестве доказательств по уголовному делу и в случае ее последующего отказа от этих показаний.

Председательствующий предупреждает свидетеля об ответственности по ст.ст.307, 308 УК РФ.

Председательствующий разъясняет свидетелю примечание к ст.307 УК РФ о том, что, свидетель освобождается от уголовной ответственности, если он добровольно в ходе судебного разбирательства, до вынесения приговора суда или решения суда, заявил о ложных данных им показаниях. 

Свидетель Колупаева Т.М.: права, обязанности и ответственность понятны.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу суд обозреть документы на иностранном языке в томе 24 на л.д.120, 135, 141, 147, 153, 159, 165, 167, 182, 188, 194, 200, 206, 212, 245, 252, 254, а также просим огласить в томе 68 л.д.120-122 протокол №7 общего собрания участников ООО «Ю-Мордовия» от 31 мая 2001 года.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.

Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Липцер Е.Л.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.
Суд,

Постановил:

Ходатайства государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, обозреть том 24 л.д.120, 135, 141, 147, 153, 159, 165, 167, 182, 188, 194, 200, 206, 212, 245, 252, 254: копии документов на иностранном языке, огласить том 68 л.д.120-122: копию протокола №7 общего собрания участников ООО «Ю-Мордовия» от 31 мая 2001 года.
Судом обозреваются л.д.120, 135, 141, 147, 153, 159, 165, 167, 182, 188, 194, 200, 206, 212, 245, 252, 254 тома 24: копии документов на иностранном языке.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б. оглашает:

Том 68:

Л.д.120-122 – копия протокола №7 общего собрания участников ООО «Ю-Мордовия» от 31 мая 2001 года.

Защитник Краснов В.Н.: хотел бы сказать по поводу обозренных документов. Представленные документы (все они датированы 15 декабря 1998 года) касаются мены акций неких эмитентов. Обвинение, которое предъявлено нашим подзащитным, в якобы присвоении акций дочерних предприятий ОАО «ВНК», обозначено обвинением как произошедшее с шестого по двенадцатое ноября. Поэтому все, что за 12 ноября, как известно, находится за пределами совершенного якобы преступления, поэтому эти документы к этому обвинению, на наш взгляд, не имеют никакого отношения, находятся за пределами ст.252 УПК РФ.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Татьяна Михайловна, будьте добры, поясните, пожалуйста, суду. Вам знакома такая организация под названием «СП «РТТ»?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, я в ней работала.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: уточните тогда, пожалуйста. В какой период времени Вы работали и в каком качестве?
Свидетель Колупаева Т.М.: я работала где-то с начала 1996 года по 1998 год в качестве сотрудника, занималась сдачей бухгалтерской отчетности.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: имели ли Вы отношение к ООО «Юридическая и финансовая компания»?
Свидетель Колупаева Т.М.: после этого я перешла, как раз в конце 1998 года, в «Юридическую и финансовую компанию». Занималась тем же.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: уточните, пожалуйста. С какой по какой год Вы там работали?
Свидетель Колупаева Т.М.: в «Юридической и финансовой компании»? С конца 1998 года. Вот по какой? Наверное, в 2005 году я перешла уже в «Леон 21». Я не уверена, но, по-моему, так.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: в Ваши обязанности, помимо сдачи бухгалтерской отчетности, что еще входило?
Свидетель Колупаева Т.М.: как сотрудник организации, я только сдавала бухгалтерскую отчетность, подготавливала и отвозила в налоговые органы.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы занимались регистрацией или перерегистрацией юридических лиц?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, если это было необходимо. Получается, у нас были предприятия на обслуживании, и, если необходима была перерегистрация, естественно, я этим занималась.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: известны ли Вам такие организации, как «РОСПРОМ», «МЕНАТЕП», «ЮКОС»? И если да, то в связи с чем? Поясните, пожалуйста.
Свидетель Колупаева Т.М.: «МЕНАТЕП» у меня ассоциируется только с банком «МЕНАТЕП», так как у нас, когда я еще работала в «СП «РТТ», у многих предприятий были открыты там счета, а «ЮКОС» как нефтяная компания.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а «РОСПРОМ»?
Свидетель Колупаева Т.М.: такого не помню. Уже не помню.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста. Вам известна компания «Монконт холдинг лимитед»?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, я такого названия не помню.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: «Монткон холдинг лимитед».
Свидетель Колупаева Т.М.: иностранная компания. В 1998 году я была доверенным лицом этой компании. В конце 1998 года.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, каким видом деятельности занималась эта компания?
Свидетель Колупаева Т.М.: поскольку я была доверенным лицом, я не занималась финансово-хозяйственной деятельностью данной компании.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: каким видом деятельности занималась компания? До Вас-то мы еще дойдем. Сама компания чем занималась?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, я не знаю.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 7 л.д.184:  копия анкеты зарегистрированного лица.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 7 л.д.184: копию анкеты зарегистрированного лица. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.184 тома 7: копию анкеты зарегистрированного лица.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста. Ваша подпись стоит в этой анкете?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, моя. 
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: какая должность указана перед Вашей фамилией?
Свидетель Колупаева Т.М.: ген.представитель.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: какой компании?
Свидетель Колупаева Т.М.: «Монткон холдинг лимитед».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: поясните, пожалуйста, суду. На основании чего осуществляли Вы свои полномочия, в какие сроки, и что входило в Ваши обязанности?
Свидетель Колупаева Т.М.: в конце 1998 года ко мне обратился Хвостиков Олег Иванович и предложил быть доверенным лицом иностранной компании. И сказал, что, возможно, эта компания будет у нас обслуживаться, поскольку мы занимались обслуживанием предприятий, поэтому это была хорошая возможность, он мне предложил быть доверенным лицом. Сказал, что он будет мне привозить документы, я должна их просто подписать.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Хвостиков - кто это?
Свидетель Колупаева Т.М.: Хвостиков Олег Иванович был генеральным директором «ЮФК», то есть моим руководителем. На тот момент. В связи с этим я стала доверенным лицом, я дала свое согласие. В связи с этим, по всей видимости, и подписала анкету зарегистрированного лица, как доверенное лицо.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: какую-то оплату Вы за эту работу получали?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: уточните, пожалуйста. Каким образом Вы получали документы от Хвостикова, каким образом это происходило, где?
Свидетель Колупаева Т.М.: на рабочем месте. Хвостиков приносил.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: на каком рабочем месте?
Свидетель Колупаева Т.М.: там, где я работала, в «ЮФК».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: приносил. И что Вы делали?
Свидетель Колупаева Т.М.: я пописывала, проверяла названия организаций, чтобы не подписать что-то не свое, и отдавала обратно.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а в каком виде Вам Хвостиков приносил? Это что, было в какой-то папке, конверте, или просто листы бумаги какие-то?
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, так досконально уже не помню, но это, может быть, просто в конверте.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: и каждый раз Вы получали только от Хвостикова?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, от Хвостикова.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: другие лица приносили Вам документы?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, если только передавали, но через него.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а доверенность Вам при каких обстоятельствах была вручена?
Свидетель Колупаева Т.М.: по всей видимости, Олег Иванович приносил. Имеется в виду, Хвостиков.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а доверенность кем была подписана? Доверенность на Ваше имя кем была подписана?
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, уже не помню, но, скорее всего, руководителем, наверное, этой организации.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы встречались с лицом, который Вам доверил совершать действия от этой компании «Монткон»?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не встречалась.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вам известно, кому принадлежала компания «Монткон холдинг лимитед»?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24  л.д.120-125: копии соглашения о покупке ценных бумаг №4s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.120-125: копии соглашения о покупке ценных бумаг №4s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.120-125 тома 24: копии соглашения о покупке ценных бумаг №4s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: посмотрите, пожалуйста, этот документ. Имеется ли на нем Ваша фамилия?
Свидетель Колупаева Т.М.: фамилии моей нет, но здесь стоит моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вам вообще знаком этот документ? Помните, когда подписывали?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, честно говоря, я не запоминала все документы, которые мне приносили.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а тексты Вы читали?
Свидетель Колупаева Т.М.: я, к сожалению, знаю немецкий язык, поэтому я только проверяла названия организаций на соответствие с моим названием, вот и все.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а тексты на каком языке были?
Свидетель Колупаева Т.М.: на разных. Здесь, в данном случае, на английском.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение том 24 л.д.135-140: копии соглашения о покупке ценных бумаг №6s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.135-140: копии соглашения о покупке ценных бумаг №6s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.135-140 тома 24: копии соглашения о покупке ценных бумаг №6s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: посмотрите, пожалуйста, документ. Знаком ли он Вам? И есть ли в нем Ваша подпись?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, моя подпись стоит.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.141-146: копии соглашения о покупке ценных бумаг №8s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б., удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.141-146: копии соглашения о покупке ценных бумаг №8s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.141-146 тома 24: копии соглашения о покупке ценных бумаг №8s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь тоже моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.147-152: копии соглашения о покупке ценных бумаг №9s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.147-152: копии соглашения о покупке ценных бумаг №9s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.147-152 тома 24: копии соглашения о покупке ценных бумаг №9s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста. Есть ли в нем Ваша подпись?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.153-158: копии соглашения о покупке ценных бумаг №11s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.153-158: копии соглашения о покупке ценных бумаг №11s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.153-158 тома 24: копии соглашения о покупке ценных бумаг №11s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Свидетель Колупаева Т.М.: тоже моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.159-164: копии соглашения о покупке ценных бумаг №14s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.159-164: копии соглашения о покупке ценных бумаг №14s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.159-164 тома 24: копии соглашения о покупке ценных бумаг №14s-12/98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, тоже поя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста. А Вами принималось решение о приобретении указанных пакетов акций, в этих документах которые есть? 
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, мной не принималось решение.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста. Перед Вами документы, которые только что Вы просмотрели. Из них следует, что со стороны компании «Батлер» выступал Хомяков. Вам известен этот господин?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: никогда с ним не встречались, по телефону не общались?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет. 
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста. Вы участвовали в определении цены акций вышеперечисленных дочерних компаний ОАО «НК «ЮКОС»?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: которые Вы приобретали у компании «Батлер».
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: возражаю, Ваша честь. Свидетель пояснил уже сразу. Она никогда и ничего не приобретала. Поэтому вопрос провокационный.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Татьяна Михайловна, скажите, пожалуйста. Вам известно, кто определял стоимость приобретения акций у «Батлер»? И кто определял такие условия приобретения акций?
Свидетель Колупаева Т.М.: мне неизвестно, кто определял. И какие условия, тоже неизвестно.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.165-166: копии дополнительного соглашения от 12 января 1999 года и его перевода на русский язык.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.165-166: копии дополнительного соглашения от 12 января 1999 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.165-166 тома 24: копии дополнительного соглашения от 12 января 1999 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: посмотрите, пожалуйста. Знаком Вам этот документ?
Свидетель Колупаева Т.М.: подпись моя стоит.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы можете пояснить, при каких обстоятельствах было принято решение об оплате векселем?
Свидетель Колупаева Т.М.: мне документы приносил Олег Иванович Хвостиков, я их просто подписывала и отдавала обратно.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: на вопрос мой Вы не ответили. Вы про Хвостикова уже говорили. Я Вам задала следующий вопрос про вексель, об оплате векселем.
Свидетель Колупаева Т.М.: я не вникала в содержание, они на английском языке.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.101: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.101: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает в л.д.101 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вам знаком этот документ?
Свидетель Колупаева Т.М.: это передаточное распоряжение.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а Вы в нем значитесь в каком-то качестве?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, подпись контрагента, Колупаева, моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: еще раз повторите, пожалуйста.
Свидетель Колупаева Т.М.: подпись Колупаевой, как контрагента.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: здесь еще указаны Хомяков и Мандрыка. Про Хомякова Вы нам пояснили. А с Мандрыкой Вы были знакомы?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.124: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.124: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.124 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: тот же вопрос. Знаком ли Вам этот документ? И подписывали ли Вы его?

Свидетель Колупаева Т.М.: это тоже передаточное распоряжение. Здесь подпись от компании «Монткон холдинг лимитед»: Колупаева.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.141: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.141: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.141 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: знаком ли документ? Подписывали ли Вы его?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь подпись моя. 
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.158: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.158: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.158 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь подпись моя.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.175: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.175: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.175 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь подпись моя.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.189: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.189: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.189 том 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь подпись моя.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: уточните, пожалуйста. При каких обстоятельствах Вы подписывали эти передаточные распоряжения?
Свидетель Колупаева Т.М.: как я уже говорила, Олег Иванович Хвостиков приносил мне эти документы, я их подписывала и отдавала их обратно.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.167-172: копии соглашения о покупке ценных бумаг №1-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.167-172: копии соглашения о покупке ценных бумаг №1-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.167-172 тома 24: копии соглашения о покупке ценных бумаг №1-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: сейчас будет ряд документов, и тот же вопрос: знаком ли документ, и есть ли в нем Ваша подпись?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, в документе есть моя подпись на л.д.167.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю в томе 24 л.д.182-187: копии соглашения о покупке ценных бумаг №4-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.182-187: копии соглашения о покупке ценных бумаг №4-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.182-187 тома 24: копии соглашения о покупке ценных бумаг №4-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, на л.д.182 тоже есть моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.188-193: копии соглашения о покупке ценных бумаг №5-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.188-193: копии соглашения о покупке ценных бумаг №5-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.188-193 тома 24: копии соглашения о покупке ценных бумаг №5-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Свидетель Колупаева Т.М.: здесь тоже подтверждаю свою подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.194: копию документа на иностранном языке.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.194: копию документа на иностранном языке. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.194 тома 24: копию документа на иностранном языке.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь тоже моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.200: копию документа на иностранном языке.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. в томе 24 л.д.200: копию документа на иностранном языке. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.200 тома 24: копию документа на иностранном языке.

Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь тоже моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю в томе 24 л.д.206-211: копии соглашения о покупке ценных бумаг №11-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.206-211: копии соглашения о покупке ценных бумаг №11-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.206-211 тома 24: копии соглашения о покупке ценных бумаг №11-12-s-98 от 15 декабря 1998 года и его перевода на русский язык.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь тоже моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, Татьяна Михайловна, Вы принимали решения в приобретении указанных пакетов акций?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не принимала.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: из этих документов следует, что одной из сторон выступила со стороны компании «Глентон» Шек. Вам знакомо такое лицо по фамилии Шек?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Татьяна Михайловна, Вы участвовали в определении цены акций вышеперечисленных дочерних компаний «ВНК», по которой Вы приобрели их у компании «Глентон»?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не принимала решения.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Ваша честь, возражаю против этого вопроса. Уже который раз задаются вопросы свидетелю: «Вы приобрели».
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: Ваша честь, свидетель подписывал документы, поэтому резонный вопрос. Если бы она не подписывала, такие ей вопросы бы не задавали.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вам известно, кто определял стоимость приобретения акций «Глентон»?

Свидетель Колупаева Т.М.: нет.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.212: копию документа на иностранном языке.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.212: копию документа на иностранном языке. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.212 тома 24: копию документа на иностранном языке.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: посмотрите, пожалуйста. Знаком ли Вам этот документ? И есть ли в нем Ваша подпись? 

Свидетель Колупаева Т.М.: есть моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: из этого документа следует, что в качестве оплаты был предусмотрен вексель компании «Монткон». Вы можете суду пояснить, при каких обстоятельствах было принято решение об оплате векселем?
Свидетель Колупаева Т.М.: я не принимала решения.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.102: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.102: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.102 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: посмотрите, пожалуйста, есть ли там Ваша подпись. И если да, то в качестве кого Вы подписывали этот документ?

Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь есть моя подпись. В качестве контрагента.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: какой организации?
Свидетель Колупаева Т.М.: «Монткон холдинг лимитед».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.122: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.122: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.122 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь тоже передаточное распоряжение. Здесь тоже есть моя подпись, как контрагента «Монткон холдинг лимитед».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.139: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.139: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.139 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь тоже есть моя подпись, как контрагента, организации «Монткон».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.156: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.156: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.156 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.
Свидетель Колупаева Т.М.: тоже передаточное распоряжение. Здесь есть моя подпись, как контрагента «Монткон».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.173: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.173: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.173 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь тоже есть моя подпись, как контрагента «Монткон холдинг лимитед».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.187: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.187: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.187 тома 6: копию передаточного распоряжения от 15 декабря 1998 года.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, я здесь тоже подтверждаю свою подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: уточните, пожалуйста. Эти передаточные распоряжения при каких обстоятельствах Вами были подписаны?
Свидетель Колупаева Т.М.: как я уже говорила, мне Олег Иванович Хвостиков приносил документы, я их подписывала и отдавала обратно.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: как и ранее, да?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, как и ранее было.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.240-246: копию договора покупки акций №35.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.240-246: копию договора покупки акций №35. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.240-246 тома 24: копию договора покупки акций №35.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: посмотрите, пожалуйста. Вами ли подписывались эти документы?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, мной подписывался документ.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: в каком качестве Вы указаны в этих документах?
Свидетель Колупаева Т.М.: в качестве продавца.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.:  продавца чего?
Свидетель Колупаева Т.М.: судя по приложенному рядом переводу, продавца акций, обыкновенных именных акций «Томскнефть» ВНК».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, Вами, поскольку стоит там Ваша подпись, принималось решение о продаже указанного пакета акций?
Свидетель Колупаева Т.М.: мной, как доверенным лицом, не принимались решения о продаже акций.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы знакомы с контрагентом, указанным в этом документе? Знакомы ли Вы с ним и общались ли по поводу продажи именно акций?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, контрагент мне незнаком, я с ним не общалась.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: участвовали ли Вы в определении цены акций, по которой Вы продали их «Инсайн корпорэйшн»?
Свидетель Колупаева Т.М.: я, как доверенное лицо, не участвовала в определении цены.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 24 л.д.252-253: копии дополнительного соглашения №1 к соглашению №35 о покупке ценных бумаг и его перевода на русский язык, л.д.254-255: копии акта передачи простого векселя и его перевода на русский язык.   
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 24 л.д.252-253: копии дополнительного соглашения №1 к соглашению №35 о покупке ценных бумаг и его перевода на русский язык, том 24 л.д.254-255: копии акта передачи простого векселя и его перевода на русский язык. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.252-253 тома 24: копии дополнительного соглашения №1 к соглашению №35 о покупке ценных бумаг и его перевода на русский язык; л.д.254-255 тома 24: копии акта передачи простого векселя и его перевода на русский язык.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, здесь на английском языке текст. Подпись моя.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: это какой? На л.д.252 Ваша подпись?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а на л.д.254?
Свидетель Колупаева Т.М.: на л.д.254 тоже подпись моя.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, Вами принималось решение об оплате векселем?
Свидетель Колупаева Т.М.: мной, как представителем, доверенным лицом «Монткон», не принималось решения об оплате векселем.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.88: копию передаточного распоряжения.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.88: копию передаточного распоряжения. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.88 тома 6: копию передаточного распоряжения.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Ваша подпись?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы при каких обстоятельствах подписали это передаточное распоряжение? Как ранее рассказывали?
Свидетель Колупаева Т.М.: как ранее рассказывала, да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 6 л.д.206, 209, 212, 215, 217: копии передаточных распоряжений.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 6 л.д.206, 209, 212, 215, 217: копии передаточных распоряжений. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.206, 209, 212, 215, 217 тома 6: копии передаточных распоряжений. 
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: имеется ли в этих документах Ваша подпись? И при каких обстоятельствах Вы их подписывали?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, я подтверждаю свою подпись. Как я уже говорила ранее.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: во всех документах?
Свидетель Колупаева Т.М.: во всех.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: и обстоятельства их подписания?
Свидетель Колупаева Т.М.: как я говорила ранее.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вам вообще было что-то известно о том, кем было принято решение о передаче акций в номинальное держание ОАО «АКБ «Доверительный и инвестиционный банк»?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрене в томе 68 л.д.18-19: копию протокола №2 общего собрания ООО «ПЛУТОН XXVI» от 30 декабря 1999 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 68 л.д.18-19: копию протокола №2 общего собрания ООО «ПЛУТОН XXVI» от 30 декабря 1999 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.18-19 тома 68: копию протокола №2 общего собрания ООО «ПЛУТОН XXVI» от 30 декабря 1999 года.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы участвовали в этом собрании участников?
Свидетель Колупаева Т.М.: собрание может проводиться заочно, поэтому, в принципе, могла и не участвовать.
Председательствующий: Вы можете ответить на вопрос: участвовали или не участвовали?

Свидетель Колупаева Т.М.: я не помню в данный момент.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: текст перед Вами?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: из него следует, что Вы выступали генеральным директором от ООО «Соната». Вы подписывали эти документы?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: уточнить, при каких обстоятельствах, можете?
Свидетель Колупаева Т.М.: по рекомендации руководства мне, как генеральному директору «Сонаты», было предложено купить долю «ПЛУТОН XXVI», я ее приобрела.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а Вы можете уточнить, как, при каких обстоятельствах, почему Вами было принято такое решение о приобретении доли?
Свидетель Колупаева Т.М.: мне было предложено, я приняла предложение.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а кто именно предложил Вам?
Свидетель Колупаева Т.М.: руководящий состав.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: фамилии?
Свидетель Колупаева Т.М.: скорее всего, это был, наверное, Хвостиков, судя по дате.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: «ПЛУТОН XXVI» позже переименовывался, другое название имел?
Свидетель Колупаева Т.М.: в этом протоколе написано, что переименовывался.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: и каково было наименование?
Свидетель Колупаева Т.М.: «Ратмир».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, после того как Вы приобрели долю, Вы осуществляли свои права? Вы участвовали в голосованиях по различным вопросам, в том числе, по передаче, приобретению этими обществами нефти?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, я сейчас уже не помню. Но, насколько я помню, после этого был договор опциона, и потом эта доля ушла по договору опциона.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: кому ушла?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, точно сказать не могу.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы давали инструкции руководителям «Ратмира» в осуществлении деятельности?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не давала.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а кто фактически руководил «Ратмиром»?
Свидетель Колупаева Т.М.: по всей видимости, генеральный директор.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а кто являлся генеральным директором «Ратмира»?
Свидетель Колупаева Т.М.: судя по протоколу, Волгина.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы можете пояснить, у «Ратмира» было ли какое-либо имущество, необходимое для приобретения и транспортировки нефти и нефтепродуктов?
Свидетель Колупаева Т.М.: я не знаю.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, Вы готовили проект протокола данного документа?
Свидетель Колупаева Т.М.: скорее всего, нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а Вам известно, кто его готовил?
Свидетель Колупаева Т.М.: сложно сказать.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, кто принимал решение о назначении Вас генеральным директором ООО «Соната»?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, уже не помню. Был, наверное, 1996 год, я еще работала в «СП «РТТ», скорее всего, руководство предложило, и я согласилась стать генеральным директором.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: в лице кого? Руководство в лице кого предложило Вам стать?

Свидетель Колупаева Т.М.: в качестве генерального директора ООО «Соната».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: нет, руководство, имеется в виду, кто Вам предложил? Фамилии?
Свидетель Колупаева Т.М.: в «СП «РТТ» у нас был Анилионис - исполнительный директор.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: предложение от Анилиониса поступило?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, я думаю, что не сам, а кто-нибудь из руководящего, управленческого состава.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: фамилии помните?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, к сожалению.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а с какой целью было учреждена «Соната»? И чем она занималась?
Свидетель Колупаева Т.М.: общество с ограниченной ответственностью, была учреждена в качестве участия собственными и привлеченными средствами в других организациях, то есть в качестве учредителя.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, а Вы принимали решение о назначении Коношенко Богдана Александровича на должность генерального директора?
Свидетель Колупаева Т.М.: я не знаю, кто такой Коношенко.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 68 л.д.36: копию протокола учредительного собрания ООО «МЕРКУРИЙ XXIII» от 08 декабря 1999 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 68 л.д.36: копию протокола учредительного собрания ООО «МЕРКУРИЙ XXIII» от 08 декабря 1999 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.36 тома 68: копию протокола учредительного собрания ООО «МЕРКУРИЙ XXIII» от 08 декабря 1999 года.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы ознакомились?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, в этом документе одним из учредителей числится АОЗТ «Поликант» в лице генерального директора Колупаевой.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, это я.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы участвовали в этом собрании?
Свидетель Колупаева Т.М.: по всей видимости, да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, Ваша подпись стоит под этим документом?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, моя подпись.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: кто принимал решение о назначении Вас генеральным директором АОЗТ «Поликант»?
Свидетель Колупаева Т.М.: наверное, согласно протоколу, учредители.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: назовите их.
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, не помню. Я в «Поликанте» была с конца 1998 года.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а кто из учредителей-то принимал решение?
Свидетель Колупаева Т.М.: я уже не знаю, кто там учредители в «Поликанте». Честно говоря, уже не помню.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не сейчас.
Свидетель Колупаева Т.М.: даже тогда, не помню уже.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, с какой целью был учрежден «Поликант»? И чем занималось это АОЗТ?
Свидетель Колупаева Т.М.: АОЗТ «Поликант» было создано, как я уже говорила, как и организация «Соната», для участия в создании других предприятий. В качестве учредителя.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 68 л.д.51: копию протокола общего собрания участников ООО «МЕРКУРИЙ XXIII» от 30 декабря 1999 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 68 л.д.51: копию протокола общего собрания участников ООО «МЕРКУРИЙ XXIII» от 30 декабря 1999 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.51 тома 68: копию протокола общего собрания участников ООО «МЕРКУРИЙ XXIII» от 30 декабря 1999 года.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: поясните, пожалуйста. Вам известно, в связи с чем было принято такое решение: о переименовании?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, неизвестно.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы принимали решение о назначении на должность генерального директора Хитрову Светлану Витальевну?
Свидетель Колупаева Т.М.: в данном случае здесь протокол, наоборот, об увольнении с должности Хитровой Светланы Витальевны.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: нет, я Вам другой вопрос задаю. Вы принимали решение о назначении генеральным директором Хитровой? Вам Хитрова знакома?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, мне Хитрова знакома, мы с ней работали вместе.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: где?
Свидетель Колупаева Т.М.: мы с ней вместе работали в «СП «РТТ» и «ЮФК». И в «Леоне». Да, здесь, в протоколе предыдущем, который на л.д.36, стоит моя подпись, как раз избирается генеральный директор Хитрова Светлана Витальевна.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а Вы принимали решение о назначении ее на должность?
Свидетель Колупаева Т.М.: уже сказала, что я в этом участвовала собрании, значит, по всей видимости, принимала. Согласно протоколу.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, Вам известно, для осуществления какой финансово-хозяйственной деятельности учреждено общество с ограниченной ответственностью «МЕРКУРИЙ XXIII», которое позднее было переименовано в «Альта-Трейд»?
Свидетель Колупаева Т.М.: иногда предприятия ООО «ЮФК» регистрировались по заказу, поэтому, по всей видимости, эти предприятия были для кого-то зарегистрированы.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а Вы являлись участником общества с ограниченной ответственностью «Альта-Трейд»? То есть участвовали ли Вы, на правах собственника, в голосованиях по купле-продаже нефти, по назначению генерального директора, по внесению изменений в уставные документы?
Свидетель Колупаева Т.М.: если это касается периода, когда я была учредителем, то я должна была участвовать, по протоколу.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: я Вас и спрашиваю.
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, не помню.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не помните?
Свидетель Колупаева Т.М.: надо смотреть документы.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: вот он, перед Вами.
Свидетель Колупаева Т.М.: согласно этим протоколам, да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: участвовали? Являлись участником?
Свидетель Колупаева Т.М.: как учредитель – да, как учредитель: АОЗТ «Поликант», как генеральный директор АОЗТ «Поликант».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а Вы давали какие-то инструкции руководителю «Альта-Трейд» в осуществлении его деятельности?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не давала никаких инструкций.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вам известно, кто руководил обществом с ограниченной ответственностью «Альта-Трейд»?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, у «Альта-Трейд» имелось ли какое-либо имущество, необходимое для приобретения, транспортировки нефти и нефтепродуктов?
Свидетель Колупаева Т.М.: я не знаю.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вам известно, принималось ли решение о приобретении «Альта-Трейдом» какого-либо имущества?
Свидетель Колупаева Т.М.: я не знаю.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 68 л.д.118-119: копию протокола №3 общего собрания участников ООО «Ю-Мордовия» от 03 июля 2000 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 68 л.д.118-119: копию протокола №3 общего собрания участников ООО «Ю-Мордовия» от 03 июля 2000 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.118-119 тома 68: копию протокола №3 общего собрания участников ООО «Ю-Мордовия» от 03 июля 2000 года.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы были на этом собрании?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, не помню. Но собрание может проводиться заочно.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: документ перед Вами, вспоминайте, были Вы или нет.
Свидетель Колупаева Т.М.: возможно.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: из данного протокола следует, что был освобожден генеральный директор «Ю-Мордовия» Тян, и на эту должность был назначен Вальдес-Гарсия. Вы можете пояснить суду, в связи с чем было принято решение о переназначении генерального директора?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, я не могу пояснить.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не можете пояснить? В связи с чем?
Свидетель Колупаева Т.М.: в связи с тем, что я просто не знаю.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы принимали решение о назначении на должность генерального директора Вальдеса-Гарсия?
Свидетель Колупаева Т.М.: скорее всего, если он был изначально. Честно говоря, я не знаю.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а Вы знакомы с Тяном и Вальдес-Гарсия?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 68 л.д.120-122: копию протокола №7 общего собрания участников ООО «Ю-Мордовия» от 31 мая 2001 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 68 л.д.120-122: копию протокола №7 общего собрания участников ООО «Ю-Мордовия» от 31 мая 2001 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.120-122 тома 68: копию протокола №7 общего собрания участников ООО «Ю-Мордовия» от 31 мая 2001 года.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы присутствовали на этом собрании, участвовали при решении данных вопросов?
Свидетель Колупаева Т.М.: сложно сказать. Я уже не помню.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а Вы с Хохловой знакомы?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, не знаю.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: что значит «не знаю»?
Свидетель Колупаева Т.М.: может быть, это однофамильцы. У нас в «СП «РТТ» тоже работала Хохлова.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Т.И.?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, наверное.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы осуществляли свои права, участвовали в голосованиях по купле-продаже нефти или в других вопросах?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не участвовала.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы принимали участие в деятельности общества? Вам известно, кто фактически руководил «Ю-Мордовия»?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не принимала участия. И кто фактически руководил, не знаю.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, у общества с ограниченной ответственностью «Ю-Мордовия» было ли какое-либо имущество, необходимое для приобретения, транспортировки нефти и нефтепродуктов?
Свидетель Колупаева Т.М.: не знаю.
Защитник Краснов В.Н.: просим объявить перерыв.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: поддерживаю. 
Подсудимый Лебедев П.Л.: поддерживаю.

Защитник Клювгант В.В.: поддерживаю.

Защитник Левина Е.Л.: поддерживаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: поддерживаю.

Защитник Ривкин К.Е.: поддерживаю.

Защитник Липцер Е.Л.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: не возражаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не возражаю.
Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: не возражаю.
Суд,

Постановил:

Ходатайство защитника Краснова В.Н. удовлетворить, объявить перерыв.  

Судом объявляется перерыв.
11 часов 50 минут - судебное заседание продолжено.

Секретарь судебного заседания докладывает о явке вызванных в суд лиц.
Подсудимый Ходорковский М.Б. – доставлен.

Подсудимый Лебедев П.Л. – доставлен.

Защитник Дятлев Д.М. – не явился.

Защитник Клювгант В.В. – явился.

Защитник Левина Е.Л. – явилась.

Защитник Москаленко К.А. – не явилась.

Защитник Терехова Н.Ю. – явилась.

Защитник Лукьянова Е.А. – не явилась.

Защитник Грузд Б.Б. – не явился.

Защитник Шмидт Ю.М. – не явился.

Защитник Сайкин Л.Р. – не явился.

Защитник Краснов В.Н. – явился.

Защитник Купрейченко С.В. – явился.

Защитник Липцер Е.Л. – явилась.

Защитник Мирошниченко А.Е. – не явился.

Защитник Ривкин К.Е. – явился.

Защитник Сапожков И.Ю. – не явился.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э. – явился.

Государственный обвинитель Лахтин В.А. – явился.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М. – явилась.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б. – явилась.

Потерпевший Белокрылов В.С. – не явился.

Потерпевший Демченко В.М. – не явился.

Представитель потерпевшего Гришина Т.Ю. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – не явилась.

Представитель потерпевшего Щербакова И.Л. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – не явилась.

Представитель потерпевшего Петрова И.Е. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – не явилась.

Представитель потерпевшего Ларионов Р.А. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – не явился.

Представитель потерпевшего Чернега Д.С. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – не явился.
Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А. – представитель Федерального Агентства по управлению государственным имуществом – явилась.
Представитель потерпевшего Узалов И. – представитель Компании «Sandheights Ltd» – не явился.

Представитель потерпевшего Пятикопов А.В. – представитель ОАО НК «Роснефть», ОАО «Томскнефть» – не явился.

Свидетель Колупаева Т.М. – явилась.

Остальные свидетели – не явились.
Свидетель удалена из зала судебного заседания.

Судом ставится вопрос о возможности продолжить судебное заседание при данной явке.

Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Липцер Е.Л.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: не возражаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не возражаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: не возражаю.
Суд,

Постановил:

Продолжить судебное заседание при данной явке.

Свидетель Колупаева Т.М. приглашена в зал суда.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: будьте добры, скажите, пожалуйста, Вам известно, где была зарегистрирована компания «Монткон холдинг лимитед»?
Свидетель Колупаева Т.М.: я, когда смотрела передаточное распоряжение, там был адрес, и было написано, что это Кипр.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Кипр?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, у Вас была печать компании?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, в ЗАО «М-Реестр» Вы отвозили документы, связанные с «Монткон холдинг лимитед»?
Свидетель Колупаева Т.М.: возможно. Просто по роду своей деятельности я иногда бывала в «М-Реестр», поэтому, в принципе, могла отвозить.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: «в принципе» – это что, предположение?
Свидетель Колупаева Т.М.: это предположение.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: то есть Вы не уверены?
Свидетель Колупаева Т.М.: я не уверена, отвозила или нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: тогда скажите, пожалуйста, Вы можете пояснить (меня конкретно интересует «Монткон») по этой компании Вы какие-то документы отвозили в «М-Реестр»?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, я припомнить не могу, но все возможно. Возможно, передаточные распоряжения могла отвозить.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, Вы уже суду поясняли, я хочу уточнить, конкретизируйте. Помимо Хвостикова, какие-либо другие лица Вам приносили документы на подпись по «Монткон»?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, по всей видимости. Я разговаривала с Хвостиковым изначально по поводу этой компании. Поэтому я не думаю, что кто-то другой мог приносить.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Татьяна Михайловна, Вы знакомы с Голубовичем?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы встречали его фамилию в тех документах, которые сами подписывали по «Монткон»?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, припомнить не могу.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, я Вам задавала вопросы по «Поликанту» и «Сонате». Эти фирмы имели счета в «МЕНАТЕП» банке?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а Вы можете припомнить, в какой промежуток, временной промежуток эти фирмы пользовались услугами в банке «МЕНАТЕП» в Москве.
Свидетель Колупаева Т.М.: да у нас, в основном, практически все предприятия были зарегистрированы в банке «МЕНАТЕП» до банкротства.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: до банкротства чьего?
Свидетель Колупаева Т.М.: банкротство было банка «МЕНАТЕП», по-моему, если мне память не изменяет, то ли в 1999 году, то ли в 2000 году.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а после банкротства банка где были открыты счета «Поликанта» и «Сонаты»?

Свидетель Колупаева Т.М.: в «Доверительном и инвестиционном банке».
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Ваша честь, поскольку существуют противоречия между теми показаниями, которые свидетель давала в судебном заседании, и между теми показаниями, которые были даны на следствии, я прошу, вернее, ходатайствую об оглашении следующих листов дела. Это протокол допроса свидетеля в томе 3 л.д.30-38, 39-41.
Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Защитник Краснов В.Н.: Ваша честь, вообще на самом деле в нашем деле имеется 5 допросов свидетеля, это первое. Оглашение части из них само по себе несколько странным является. Более того, не объяснив, в чем суть существенных противоречий, которые возникли, трудно понять, почему выбраны два из пяти. Более того (мы вынуждены это повторять каждый раз), свидетель находится в распоряжении стороны обвинения, если есть какие-то противоречия, никто не мешает эти противоречия устранять путем непосредственного общения со свидетелем, тем более что свидетель готов к такому общению. Поэтому мы считаем, что оглашение показаний, данных на предварительном следствии, не основано на законе и противоречит УПК РФ.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Ваша честь, дело в том, что, почему именно на эти два протокола я обращаю внимание, потому что все остальные три, те сведения, которые изложены в остальных трех, свидетель подтвердила в судебном заседании, не подтвердила, а показала один в один с теми сведениями, которые дала на следствии. Необходимости в их оглашении никакой нет, это дублирование будет той же информации, которую свидетель давала на следствии. Почему я обращаю внимание на эти два протокола, потому что, да, Владимир Николаевич абсолютно прав в том, что свидетель находится здесь, мы можем путем допроса выяснить эти вопросы, но я только что задала эти вопросы, и свидетель стала выдвигать предположения. И потом, очень часто Татьяна Михайловна ссылалась на запамятование, поскольку, видимо, прошло много времени, и она некоторых моментов не помнит. А поскольку сторона обвинения считает эти моменты существенными, поэтому нами заявлено ходатайство.
Защитник Краснов В.Н.: Ваша честь, это, по меньшей мере, неточно, потому что я мог бы назвать некое противоречие, которое существует между показаниями свидетеля, документами, которые были ей представлены, и ее же показаниями от 25 августа 2004 года, находящимися в томе 27, где речь идет о том, когда же она получила предложение от господина Хвостикова возглавить некую компанию. Я просто к тому, что если уж говорить о противоречиях, если говорить о полноте исследования показаний свидетеля, коль скоро практика такая сложилась, хотя она, на наш взгляд, не соответствует закону.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: возражаю.

Защитник Липцер Е.Л.: возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: возражаю.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Ваша честь, я возражаю, и не только потому, что ни Владимир Николаевич, ни прокурор не привели никаких существенных противоречий видимых. Через 12-10 лет надеяться на память человека достаточно сложно, а если ее будут допрашивать лет через 30, то я понимаю, она забудет и про то, что говорила сегодня. Поэтому речь идет не о противоречиях, а всего лишь о свойствах человеческой памяти. Поэтому у прокуроров есть возможность предъявлять документы и задавать любые, еще раз говорю, Ваша честь, вопросы, которые необходимы для установления обстоятельств, если такие обстоятельства им нужны для данного дела. Это, во-первых. И, во-вторых, свойства человеческой памяти, Ваша честь, Вы имеете багаж своего опыта, четверть века. У нас прокуроры через минуту забывают, о чем они говорили минуту назад, и даже не извиняются перед судом. Поэтому, Ваша честь, я не понимаю, чем мы будем заниматься при допросе: проверкой ее памяти или существенными противоречиями в показаниях. Я не думаю, что мы в суде должны устанавливать свойства человеческой памяти, насколько она полная. Тем более допросы, о которых говорят, проходили тоже не сразу, а тоже спустя достаточно приличное количество времени, несколько лет.
Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, огласить копии протоколов допросов свидетеля Колупаевой Т.М. от 22 июня 2000 года (том 3 л.д.30-38), от 06 сентября 2000 года (том 3 л.д.39-41).
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б. оглашает:

Том 3:

Л.д.39-41 - копия протокола допроса свидетеля Колупаевой Т.М. от 06 сентября 2000 года.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Татьяна Михайловна, Вы прослушали то, что я прочитала?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, я прослушала. Я очень хорошо помню этот допрос и хочу сказать, что Шумилов, там написано: «Не всегда с подписью Хвостикова», мы с ним очень долго спорили по этому поводу. И не только по этому.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: из Ваших показаний в судебном заседании следует, что только Хвостиков Вам приносил. Я у Вас хочу уточнить.
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, я поэтому и сказала, что не только Хвостиков. Там как раз и написано, что не только Хвостиков.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а кто Вам приносил, если не только? Поясните суду, что значит «не только».
Свидетель Колупаева Т.М.: Вы имеете в виду, что конкретно только Хвостиков приносил, а я имею в виду, что у нас есть предприятия, которые находились на обслуживании, которые занимались своими схемами. Не обязательно кто-то со стороны просил предприятия зарегистрировать, перерегистрировать и так далее, поэтому еще и внутри компании проводились какие-то операции по покупке акций и так далее, поэтому кто, видимо, занимался, тот, естественно, и приносил договора.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а Вы фамилии знаете этих людей?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, я уже не помню, уже достаточно много времени прошло.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а как Вы определяли, что это пришли от Хвостикова и принесли Вам документы на подпись?
Свидетель Колупаева Т.М.: он мог и сам их приносить.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: про Хвостикова нам все понятно. Меня интересует, кто помимо Хвостикова, к Вам приходил. Вы только что пояснили.
Свидетель Колупаева Т.М.: да. 
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а как Вы определяли, что они пришли от Хвостикова и принесли именно документы по «Монткон»?
Свидетель Колупаева Т.М.: могла, наверное, подойти и спросить у него.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: у кого? У Хвостикова?
Свидетель Колупаева Т.М.: у Хвостикова, конечно. Он же досягаемый человек.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: тогда поясните процедуру. Каждый раз, когда к Вам приходили документы, Вы что, связывались с Хвостиковым, спрашивали от него ли этот договор?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не всегда.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а как тогда? Объясните.
Свидетель Колупаева Т.М.: поскольку изначально он мне объяснил всю процедуру, как все будет происходить, что я буду подписывать, естественно, я сразу подразумевала, что это документы принесли от Хвостикова, по иностранным компаниям.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы здесь, в этих показаниях, говорите о визе Хвостикова.
Свидетель Колупаева Т.М.: потому что Шумилов меня все время путал: то ВНК, то просто предприятия.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: это с Ваших показаний записано «с визой Хвостикова»? Ваши показания?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, это мои показания.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вы эти показания давали добровольно?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, добровольно.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: на Вас Шумилов оказывал какое-либо воздействие психическое, физическое?
Свидетель Колупаева Т.М.: он вообще человек особый такой.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, пожалуйста, Шумилов на Вас оказывал воздействие, выдавливал из Вас?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: тогда уточните, пожалуйста, чтобы уже больше к этому не возвращаться. Каким образом выглядела виза? Как это все выглядело: отдельной бумагой или где-то расписано, или где-то что-то написано? Поясните суду.
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, сейчас уже не помню. Я думаю, что, в принципе, не имеет значения. Он мог и сам (Хвостиков) прийти, сказать, принести документы. Мог просто расписаться на бумажке. Могли просто передать от него. У нас же рабочая обстановка, все работают, поэтому мог просто попросить кого-то, кто-нибудь принес, такое тоже возможно. Или просто конверт передали.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: а на конвертах была виза Хвостикова?
Свидетель Колупаева Т.М.: я таких тонкостей уже не помню.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Вашей рукой написано, что замечаний и дополнений к протоколу не имеете?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б. оглашает:

Том 3:

Л.д. 30-38 - копия  протокола допроса свидетеля Колупаевой Т.М. от 22 июня 2000 года.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Татьяна Михайловна, я сейчас огласила Ваши показания. Скажите, пожалуйста, до этого я Вам задавала вопрос относительно Голубовича. На следствии относительно Голубовича Вы давали такие показания?
Свидетель Колупаева Т.М.: на самом деле (Вы сейчас читали) я просто следователю перечитывала передаточные распоряжения: кто подписывал, я подписывала, кто вторая сторона, какой договор указан в передаточном распоряжении, поэтому я просто называла те фамилии, которые там указаны.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: это соответствовало действительности, эти фамилии?
Свидетель Колупаева Т.М.: по всей видимости. Я смотрела на документы, естественно.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: скажите, Вами эти показания были даны добровольно?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: в отношении Вас оказывалось какое-то давление?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: Ваша подпись стоит в протоколе?
Свидетель Колупаева Т.М.: по всей видимости, наверное. Надо посмотреть.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: прошу предъявить свидетелю на обозрение в томе 3 л.д.30-38: копию протокола ее допроса от 22 июня 2000 года.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: поддерживаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: поддерживаю.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.

Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.

Защитник Липцер Е.Л.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Ходатайство государственного обвинителя Ибрагимовой Г.Б. удовлетворить, предъявить на обозрение свидетелю Колупаевой Т.М. том 3 л.д.30-38: копию протокола допроса свидетеля Колупаевой Т.М. от 22 июня 2000 года. 
Свидетель Колупаева Т.М. обозревает л.д.30-38 тома 3: копию протокола допроса свидетеля Колупаевой Т.М. от 22 июня 2000 года.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, моя.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: свидетель, скажите, пожалуйста, а до 1996 года Вы где работали, до того, как пришли на работу в «СП «РТТ»?
Свидетель Колупаева Т.М.: в 1993 году я закончила институт. После этого я работала в Центре хранения историко-документальных коллекций, это архив, и только после этого я перешла в «СП «РТТ».
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: а при каких обстоятельствах Вы устроились на работу в «СП «РТТ»?
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, уже не помню.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: по чьей-то протекции Вы устроились на работу?
Свидетель Колупаева Т.М.: по всей видимости, наверное, кто работал из знакомых, предложил.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: а кто еще работал с Вами в «СП «РТТ»? По фамилиям назовите, если Вы помните.
Свидетель Колупаева Т.М.: Ковальчук работала в «СП «РТТ». Коваль работал в «СП «РТТ». 
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: Коваль это женщина или мужчина?
Свидетель Колупаева Т.М.: Коваль Андрей Васильевич. Я могу иногда путаться, потому что все-таки «СП «РТТ», «ЮФК» и «Леон» - для меня это, в принципе, как один и тот же вид деятельности, которым я занималась. 
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: эти сотрудники: Коваль и Ковальчук, они чем занимались?
Свидетель Колупаева Т.М.: сдачей отчетности.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: их род деятельности каким-то образом был идентичен Вашему роду деятельности?
Свидетель Колупаева Т.М.: по всей видимости, да.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: а в регистрации каких-либо предприятий они принимали участие, подписывали какие-либо документы? Что Вам известно?
Свидетель Колупаева Т.М.: возможно, поскольку у нас в организации было много на обслуживании предприятий, поэтому многие сотрудники были директорами, являлись генеральными директорами многих предприятий, поэтому, возможно, они и подписывали какие-то документы.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: а на чем основан Ваш вывод, что Вы считаете, что это практически однородные организации – «СП «РТТ», «ЮФК», «Леон»?
Свидетель Колупаева Т.М.: потому что вид деятельности, мой вид деятельности был одинаковым. То есть я в «СП «РТТ» этим занималась, потом в «ЮФК» и в «Леоне».
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: и еще раз поясните. Хвостиков кем являлся по отношению к Вам в структуре «ЮФК»?
Свидетель Колупаева Т.М.: в структуре «ЮФК» он был генеральным директором «ЮФК».
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: учитывая, что Вы сказали, что получали документы и от каких-то курьеров, и от Хвостикова, эти документы откуда получал Хвостиков? Что Вам известно?
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, не знаю.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: как Вы понимали, откуда он приносил эти документы?
Свидетель Колупаева Т.М.: но это, получается, мои домыслы. Может, Хвостиков Вам расскажет. 
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: Вам, что известно по этому поводу?
Свидетель Колупаева Т.М.: мне ничего не известно.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: как Вы понимали, откуда он приносит эти документы? Меня Ваше восприятие интересует.
Свидетель Колупаева Т.М.: я думаю, что он приносил их от генерального. Наверное, присылали ему, наверное, кипрские компании, кто является генеральным директором этих компаний. 
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: а что Вам известно о генеральных директорах этих компаний?
Свидетель Колупаева Т.М.: ничего. 
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: Коваль и Ковальчук Вы сказали, да?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: они Вам что-то говорили о своей деятельности по поводу подписания каких-либо документов?
Свидетель Колупаева Т.М.: да нет. Мы не делились.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: подписывая эти документы, Вы вникали в их суть?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: эти документы были достаточно серьезны по содержанию, как я уже сказал. А на чье же мнение Вы тогда ориентировались, подписывая эти документы?
Свидетель Колупаева Т.М.: на мнение Хвостикова.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: Вам достаточно было мнения Хвостикова?
Свидетель Колупаева Т.М.:  я считала, что он достаточно компетентный, он все-таки мой руководитель.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: компетентен в какой области знаний или финансово-хозяйственных отношений Хвостиков?
Свидетель Колупаева Т.М.: в области знаний финансово-хозяйственной деятельности. Он был моим руководителем, я ему доверяла.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: у Вас возникали какие-либо вопросы в законности и обоснованности содержания этих документов и их использования в деятельности того или иного лица, в том числе Хвостиковым, либо лиц, которые в дальнейшем использовали эти документы?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не возникали.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: а по поводу состава работников «ЮФК» Вы что-нибудь можете сказать? Кроме Коваля и Ковальчук кто там еще работал?
Свидетель Колупаева Т.М.: Хвостиков – генеральный директор. В «ЮФК» – Бородина.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: еще кто?
Свидетель Колупаева Т.М.: сейчас уже и не вспомнишь. Горбунов. Честно говоря, трудно уже вспомнить.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: а что-нибудь можете пояснить по поводу банка «МЕНАТЕП», находящегося в Москве, и ОАО «НК «ЮКОС»?
Свидетель Колупаева Т.М.: в банке «МЕНАТЕП» у наших предприятий были открыты счета до его банкротства, поэтому только в этом ключе.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: а кто являлся инициатором открытия счетов в банке «МЕНАТЕП»?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, не знаю, поскольку я была только в начале 1996 года. Многие предприятия уже были зарегистрированы, поэтому я не знаю.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: а почему именно в банке «МЕНАТЕП», и только ли в банке «МЕНАТЕП» были открыты счета?
Свидетель Колупаева Т.М.: у нас была такая практика: в основном в банке «МЕНАТЕП».
Подсудимый Ходорковский М.Б.: Ваша честь, я заявление в такой форме сделаю, что можно при свидетеле. Ваша честь, я с утра делал уже заявление. Добавляем к этим фамилиям фамилию Колупаевой. Я извиняюсь, что я по фамилии. Теперь вместо компании «ЮКОС РМ» (просто упомяните) я его меняю на название «ЮКОС-Мордовия», о которой говорил уважаемый свидетель. И если про ту компанию («ЮКОС РМ») я сказал в своем заявлении, что она зарегистрирована по моему распоряжению, то, поскольку «ЮКОС-Мордовия» все-таки гораздо более мелкая структура, то давайте скажем, я одобрил регистрацию. Все, в остальном заявление точно такое же, поэтому я в допросе участвовать не буду.
Подсудимый Лебедев П.Л.:  Ваша честь, два слова. В сфабрикованном обвинительном заключении упоминается даже международная организация Красного Креста как подставная организация, и там много что написано, поэтому подлежит ли это обстоятельство доказыванию в присутствии представителей международной организации Красного Креста это, может быть, нам потом предстоит выяснить, раз она подставная.
Защитник Краснов В.Н.: прежде чем задавать вопросы, если Вы не будете возражать, мы хотели бы огласить показания свидетеля, данные на предварительном следствии 25 августа 2004 года, находящиеся в томе 27 на л.д.229-232, для того, чтобы исключить противоречие. Оно существенное, так как между содержащимися в этом протоколе показаниями и показаниями, данными здесь, содержится существенное противоречие, без которого, не выяснив которое, нам непонятно будет все же, кто склонил, и под чьим влиянием были подписаны некие договоры, которые предъявлялись свидетелю. Это первое. И второе, довольно забавно будет нам послушать, по поводу чего допрашивался свидетель, об этом речи сегодня не шло. Не будем забегать вперед. 
Подсудимый Ходорковский М.Б.: поддерживаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: поддерживаю.

Защитник Клювгант В.В.: поддерживаю.

Защитник Левина Е.Л.: поддерживаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: поддерживаю.

Защитник Купрейченко С.В.: поддерживаю.

Защитник Липцер Е.Л.: поддерживаю.

Защитник Ривкин К.Е.: поддерживаю.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: не возражаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: не возражаю.

Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не возражаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: не возражаю.
Суд,

Постановил:
Ходатайство защитника Краснова В.Н. удовлетворить, огласить копию протокола допроса свидетеля Колупаевой Т.М. от 25 августа 2004 года (том 27 л.д.229-232).

Защитник Краснов В.Н. оглашает:

Том 27:

Л.д. 229-232 - копия протокола допроса свидетеля Колупаевой Т.М. от 25 августа 2004 года.

Защитник Краснов В.Н.:  давайте разберемся с неким разночтением. Вы в других показаниях, которые звучали здесь, и в показаниях, которые Вы давали сегодня, говорили о том, что предложение от Хвостикова стать доверенным лицом компании «Монткон» Вы получили в декабре 1998 года.
Свидетель Колупаева Т.М.: я точно дату уже не помню, но где-то так, да.
Защитник Краснов В.Н.: сейчас мы прочитали: в январе 1999 года. Не припомните поточнее. Как все-таки дело было?
Свидетель Колупаева Т.М.: насколько я помню, если мне предъявляли передаточные распоряжения, они были еще от декабря, значит, все-таки в декабре.
Защитник Краснов В.Н.: мне тоже так кажется.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, это просто могла, наверное, не запомнить все-таки.
Защитник Краснов В.Н.: скажите, пожалуйста, задам такой вопрос, Вы не ощущали в этом допросе, который проводила следователь Русанова, давления с ее стороны?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.

Защитник Краснов В.Н.: в начале допроса Вам было разъяснено, что Вы допрашиваетесь по уголовному делу по факту хищения акций дочерних предприятий ОАО «ВНК». Вам что-то по этому поводу известно?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.

Защитник Краснов В.Н.: ни тогда, ни теперь?
Свидетель Колупаева Т.М.:  я так понимаю, по этому поводу и рассматривается сейчас дело в суде.
Защитник Краснов В.Н.: ну да, сейчас рассматривается. А скажите, пожалуйста, Вы каким-то образом за ситуацией с акциями «Восточной нефтяной компании» следили?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: никогда и никаким образом?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.

Защитник Краснов В.Н.: знаком ли Вам лично Михаил Борисович Ходорковский?
Свидетель Колупаева Т.М.: лично не знаком.
Защитник Краснов В.Н.: Платон Леонидович Лебедев?
Свидетель Колупаева Т.М.: лично не знаком.
Защитник Краснов В.Н.: получали ли Вы или, точнее, скажем так, когда Вы получали указания о проведении тех или иных действий в качестве доверенного лица, генерального директора, прямо или косвенно звучало от них, что это указание получено от Ходорковского или Лебедева?
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, не могу так вспомнить, достаточно много времени прошло, но, по-моему, не звучало.
Защитник Краснов В.Н.: Вы не удивляйтесь, я дальше буду перечислять тут ряд фамилий. Суть вопроса та же самая. Не получали ли Вы прямо или косвенно указаний со ссылкой на, предположим, Шахновского?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: Невзлина?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: Брудно?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: Дубов?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: Ивлева?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: Алексанян?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: Гололобов?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: Переверзин?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: Малаховский?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: Вальдес-Гарсия Антонио?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: Бурганов?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Краснов В.Н.: выполнение функций доверенного лица, генерального директора неких компаний Вами - это являлось исключением в «СП «РТТ», далее в «ЮФК», или другие лица тоже этим занимались?
Свидетель Колупаева Т.М.: это было правило. Это было в основном.
Защитник Краснов В.Н.: можно ли сказать, если нет, нет, если да, да, что выполнение подобного рода функций являлось служебными обязанностями, в том числе Вашими?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, в мои служебные обязанности это не входило. Мои служебные обязанности – это было сдать отчетность в налоговые органы, подготовить все.
Защитник Краснов В.Н.: за какие организации?
Свидетель Колупаева Т.М.: за которые я отвечала. У нас у каждого был свой круг обязанностей.
Защитник Краснов В.Н.: а которые Вы возглавляли, Вы за них не отвечали?
Свидетель Колупаева Т.М.: я отвечала за конкретную сдачу в конкретную налоговую. У нас было распределено, у каждого были свои обязанности, у каждого были свои налоговые, за которые они отвечали.
Защитник Краснов В.Н.: можете ли Вы утверждать, или не можете Вы утверждать, что условия договоров, которые Вам, в том числе, и сегодня предъявлялись, по купле-продаже ценных бумаг или мены ценных бумаг, там разные были договоры, что эти договоры реально осуществлялись?
Свидетель Колупаева Т.М.: по сути, если они прошли регистрацию в «М-Реестре», они должны были реально осуществляться.
Защитник Краснов В.Н.: давайте еще раз, и если можно, без предположений. Как Вы считаете?
Свидетель Колупаева Т.М.: я считаю, да.
Защитник Краснов В.Н.: то есть они реально осуществлялись?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Защитник Краснов В.Н.: а документы, о которых шла речь в одном из допросов, который оглашали государственные обвинители, связанные с подписанием актов приема-передачи векселя как средства оплаты по договору, о чем свидетельствуют?
Свидетель Колупаева Т.М.: это, по всей видимости, расчеты по договору купли-продажи.
Защитник Краснов В.Н.: то есть также о выполнении условий договора?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: до какого времени Вы проработали в «ЮФК»?
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, не могу точно вспомнить, мне кажется до 2005 года.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а дальше Вы в «Леоне»?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: и до какого времени там?
Свидетель Колупаева Т.М.: год назад я уволилась.
Подсудимый Лебедев П.Л.: в 2008?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Ваша деятельность была и в «СП «РТТ», когда Вы перешли в декабре в «СП «РТТ», в декабре, будем так понимать, в «ЮФК» в 1998 году, так?

Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: и в «ЮФК» дальше в «Леоне» работа была приблизительно одинакова, аналогична?
Свидетель Колупаева Т.М.: примерно.
Подсудимый Лебедев П.Л.: объясните поточнее, в чем конкретно Ваша деятельность заключалась? Именно Ваша.
Свидетель Колупаева Т.М.: конкретно в мои обязанности входило сдавать бухгалтерскую отчетность, регистрировать, перерегистрировать по мере возможности, то есть по мере необходимости, предприятия, находящиеся на обслуживании в этих компаний.
Подсудимый Лебедев П.Л.: давайте начнем со «сдавать бухгалтерскую отчетность». Чью?
Свидетель Колупаева Т.М.: бухгалтерскую отчетность компаний, которые находились на обслуживании.
Подсудимый Лебедев П.Л.: за Вами были конкретно закреплены какие-либо компании?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, у меня был определенный круг обязанностей. Я должна была сдавать определенные компании в налоговые органы.
Подсудимый Лебедев П.Л.: не все компании?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не все, только определенные.
Подсудимый Лебедев П.Л.: сколько приблизительно компаний Вы вели? Единицы, десятки, больше?
Свидетель Колупаева Т.М.: десятки.
Подсудимый Лебедев П.Л.: больше ста?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: меньше?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: в скольких из этих компаний Вы были, если были, директором?
Свидетель Колупаева Т.М.: я точную цифру не могу сказать.
Подсудимый Лебедев П.Л.: во всех, не во всех?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не во всех.
Подсудимый Лебедев П.Л.: порядок. В скольких компаниях Вы были директором?
Свидетель Колупаева Т.М.: какие-то предприятия открывались, какие-то закрывались, поэтому точную цифру сказать вообще невозможно.
Подсудимый Лебедев П.Л.: если брать нагрузку в год, в год сколько у Вас компаний было?
Свидетель Колупаева Т.М.: я думаю, что не больше 20.
Подсудимый Лебедев П.Л.: когда Вы говорите про отчетность, я правильно понимаю, что это бухгалтерская и налоговая отчетность?
Свидетель Колупаева Т.М.: да. Имеется в виду, бухгалтер составлял бухгалтерскую, а я уже сдавала в налоговые органы во все государственные.
Подсудимый Лебедев П.Л.: правильно я понимаю, что Вы за все компании, где Вы были директором, подписывали бухгалтерскую отчетность и налоговые декларации?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: кто Вам помогал в «ЮФК» составлять бухгалтерскую отчетность?
Свидетель Колупаева Т.М.: бухгалтерскую отчетность делала бухгалтерия. С «ЮФК», если мне не изменяет память, был договор на обслуживание с «Вирсавией». «Вирсавия» как раз и занималась бухгалтерской отчетностью, я имею в виду, составлением.
Подсудимый Лебедев П.Л.: от имени компаний, которые Вы вели, Вы подписывали договора на бухгалтерское обслуживание с «Вирсавией»?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, конечно.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а кто?
Свидетель Колупаева Т.М.: генеральный директор подписывает договора на бухгалтерское обслуживание.
Подсудимый Лебедев П.Л.: генеральный директор чего?
Свидетель Колупаева Т.М.: каждая компания заключает договор на бухгалтерское обслуживание.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а в тех компаниях, где Вы были директором, Вы подписывали?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, значит, я подписывала.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, еще с кем-либо за «Ваши» компании Вам приходилось подписывать договора на услуги, помимо бухгалтерских? Юридические, еще какие-то?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, я уже не помню.
Подсудимый Лебедев П.Л.: «Ваши» компании находились на обслуживании в «ЮФК»?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: эти компании, где Вы были директором.
Свидетель Колупаева Т.М.: да, они с «ЮФК», конечно, заключали.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, Вам такое наименование «Ми-Банк» известно?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Вам приходилось с ними сталкиваться?
Свидетель Колупаева Т.М.: в предприятиях после «ДИБа» часть счетов были переведены в «Ми-Банк», у предприятий именно счета открыты в «Ми-Банке».
Подсудимый Лебедев П.Л.: за какой это период?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, не скажу, не помню.
Подсудимый Лебедев П.Л.: давно уже было, да? Не помните?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, это было не так давно, но я не смогу сказать конкретную дату. То есть примерно год даже не скажу. Я знаю, что это плавно переходило из «ДИБа» в «Ми-Банк».
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а компания «Монткон» инвестиционные счета типа «И» в каком банке открывала, если помните?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, не скажу вообще.
Подсудимый Лебедев П.Л.: от ее имени Вы договоров на открытие инвестиционных счетов типа «И» не заключали или не помните?
Свидетель Колупаева Т.М.: я даже не задумывалась, я просто подписывала документы и все.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а кто у Вас (из Ваших показаний) занимался в «ЮФК», скажем так, международным блоком? Кто у Вас работал с иностранными организациями (и из руководства), кто за это отвечал?
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, даже не знаю.
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть знали, что деятельность велась, но кто за это отвечал, не знаете?
Свидетель Колупаева Т.М.: это могли, наверное, не в «ЮФК» вести, у нас, в основном, все равно была единая система.
Подсудимый Лебедев П.Л.: в каких компаниях, в российских и иностранных, Вы лично были учредителем? Речь идет именно о тех компаниях, по которым Вас допрашивали.
Свидетель Колупаева Т.М.: я лично нигде не была учредителем.
Подсудимый Лебедев П.Л.: по всем компаниям, по которым Вас допрашивали, Вы нигде лично учредителем не были?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет. Я была, как генеральный директор какой-то компании, учредителем. Или доверенным лицом.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а Вам сегодня показывали передаточные распоряжения, на которых стоит подпись Голубовича, о которых очень часто нам озвучивали во время допроса, который сейчас оглашала прокурор Ибрагимова?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, не стала смотреть уже подписи, я просто проверяла свою. Просто не акцентировала именно сегодня.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а сегодня Вы подпись Голубовича нигде не видели?
Свидетель Колупаева Т.М.: я не знаю его подписи, поэтому я могла просто посмотреть по расшифровке фамилии.
Подсудимый Лебедев П.Л.: теперь по поводу Вашего допроса у Русановой. Вы сказали, что Вы учили немецкий?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а Вам документы вроде бы на английском показывали?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, Русанова показывала мне перевод, здесь же читалось.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а что это за переводы Вам показывались?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, я не знаю, кем был переведен данный документ, но она просто показывала перевод конкретного этого документа. Просто перевод был на русском языке.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а как Вы могли определить?
Свидетель Колупаева Т.М.: я поэтому и акцентировала в допросе, что «основываясь на переводе, который предоставлен мне следователем».
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть Вы вот так давали показания?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: то есть это содержание сведений?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, из перевода я уточняла.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Вы брали из перевода?
Свидетель Колупаева Т.М.: да.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Вас начали допрашивать, насколько я понял, с 2000 года?
Свидетель Колупаева Т.М.: возможно.
Подсудимый Лебедев П.Л.: и когда завершили?
Свидетель Колупаева Т.М.: сложно сказать. Нет, допросы прекратились достаточно давно, но, честно говоря, сказать, когда конкретно, я не смогу.
Подсудимый Лебедев П.Л.: если вспомните, после Русановой Вас еще допрашивали?
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: Ваша честь, я прошу снять этот вопрос, он не имеет никакого отношения к установлению обстоятельств, подлежащих доказыванию. И, кроме того, касается уголовного дела, как я понимаю, не рассматриваемого в Хамовническом районном суде. Если свидетеля и допрашивают по каким-либо уголовным делам на территории РФ, то это, я думаю, не компетенция данного суда, и, тем более, не прерогатива Лебедева: выяснять данные, относящиеся к тайне предварительного следствия по другим уголовным делам.
Подсудимый Лебедев П.Л.: он, Ваша честь, совсем не понял, о чем я даже спрашиваю.
Государственный обвинитель Лахтин В.А.: я прекрасно понимаю, о чем спрашиваете. Пытаетесь оказать психологическое давление на свидетеля и дискредитировать действия следователей.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Татьяна Михайловна, я на Вас психологическое давление оказываю?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: теперь ответьте, пожалуйста, суду на вопрос по тем обстоятельствам, по которым Вас начали допрашивать с 2000 года, по деятельности иностранных компаний, где Вы были доверенным лицом, и по деятельности российских компаний, где Вы были директором. Все это связано с обстоятельствами заключения договоров мены различных российских эмитентов. Когда Вас последний раз допрашивали после допроса Русановой, если помните? Не помните – не помните.
Свидетель Колупаева Т.М.: я, честно говоря, не помню.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а Вы что-нибудь в экономике нефти понимаете?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет. 
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а Вам задавали вопрос про имущество для транспортировки нефти и нефтепродуктов? Это в части тех предприятий, которые, как Вы сказали, по заказу регистрировали и потом продавали. Скажите, пожалуйста, а Вам известно, что у нас, когда Вы отвечали на этот вопрос, что государственная монополия существует на транспортировку нефти в РФ? И компания «Транснефть» принадлежит государству?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет, не известно.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а для чего Вам тогда, как Вы полагаете, Вам задавали такой вопрос: имели ли «Ваши» компании имущество для транспортировки нефти? Они разве были, «Ваши» компании, государственными?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, а про «Транснефтепродукт», который занимается транспортировкой нефтепродуктов, Вам что-нибудь известно?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а известно, что эта компания также принадлежит государству?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а акции эмитентов, о которых идет речь, Вы когда-нибудь в глаза видели? Сами?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а Вы понимали, что эти акции называются бездокументарными?
Свидетель Колупаева Т.М.: возможно.
Подсудимый Лебедев П.Л.: скажите, пожалуйста, а когда Вам Русанова задавала вопрос по поводу хищения акций, а бездокументарные акции разве можно похитить?
Свидетель Колупаева Т.М.: они же бездокументарные.
Подсудимый Лебедев П.Л.: так их можно было похитить?

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: Ваша честь, я прошу снять этот вопрос, поскольку свидетель не является специалистом в области юриспруденции.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Ваша честь, ей следователь такие вопросы задавал. Татьяна Михайловна, бездокументарные акции похитить можно?
Свидетель Колупаева Т.М.: нет.
Защитник Мирошниченко А.Е.: «нет» - можно или «нет» - нельзя?
Свидетель Колупаева Т.М.: я не являюсь специалистом в данном вопросе.
Подсудимый Лебедев П.Л.: содержание документов на иностранном языке, которое приводилось в протоколе допроса свидетеля, когда Вас допрашивали, как бы это сказать, там некоторые цифры, даты не отвечают действительности. Когда Вы отвечали на вопросы, Вы проверяли эти документы на иностранном языке, и могли бы это проверить: достоверность сведений, которые потом переносил следователь в протокол, или нет?
Свидетель Колупаева Т.М.: чисто логически, я должна была проверить. Но после зачтения очень, достаточно большого я могла и пропустить, в принципе, я не проверяла, надеясь на то, что он правильно все перенесет из документов.
Подсудимый Лебедев П.Л.: а Ваш допрос проходил как, с точки зрения оформления? Вам задавали вопрос, да?
Свидетель Колупаева Т.М.: да, я отвечала.
Подсудимый Лебедев П.Л.: потом Вы под каждым вопросом практически подписывались? Не помните допроса?
Свидетель Колупаева Т.М.: честно говоря, возможно, да. Но это, возможно, было уже в конце, под каждым. Я уже тонкостей не помню.
Вопросов нет.
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Защитник Терехова Н.Ю.: поддерживаю.

Защитник Ривкин К.Е.: поддерживаю.

Защитник Липцер Е.Л.: поддерживаю.
Защитник Краснов В.Н.: поддерживаю.
Защитник Купрейченко С.В.: поддерживаю.
Подсудимый Лебедев П.Л.: Ваша честь, у меня короткое, я бы сказал, рабочее ходатайство. С 23 апреля по 30 июля 2009 года в протокол судебных заседаний были занесены пять моих заявлений по преступлениям в порядке ст.141 УПК РФ. Я просил, чтобы все эти материалы были направлены в Следственный комитет для рассмотрения и принятия решения в порядке, предусмотренном законом. Ваша честь, до настоящего времени я не имею вообще ничего. В связи с тем, что у меня сейчас подходит время информирования Европейского суда по правам человека о том, что у нас здесь происходит, я, Ваша честь, прошу Вас для уже наших дальнейших разбирательств защитой, изготовить копии документов. Это Ваше частное постановление о направлении вместе с выписками из протоколов судебного заседания всех моих заявлений о преступлениях в Следственный комитет для того, чтобы мы уже дальше предпринимали свои необходимые процессуальные действия.
Подсудимый Ходорковский М.Б.: поддерживаю.

Защитник Клювгант В.В.: поддерживаю.

Защитник Левина Е.Л.: поддерживаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: поддерживаю.

Защитник Ривкин К.Е.: поддерживаю.

Защитник Липцер Е.Л.: поддерживаю.
Защитник Краснов В.Н.: поддерживаю.
Защитник Купрейченко С.В.: поддерживаю.

Судом ставится вопрос о возможности отложения судебного заседания.

Подсудимый Ходорковский М.Б.: не возражаю.

Подсудимый Лебедев П.Л.: не возражаю.

Защитник Клювгант В.В.: не возражаю.

Защитник Левина Е.Л.: не возражаю.

Защитник Терехова Н.Ю.: не возражаю.

Защитник Краснов В.Н.: не возражаю.
Защитник Купрейченко С.В.: не возражаю.
Защитник Липцер Е.Л.: не возражаю.

Защитник Ривкин К.Е.: не возражаю.

Государственный обвинитель Шохин Д.Э.: не возражаю.

Государственный обвинитель Лахтин В.А.: не возражаю.
Государственный обвинитель Ковалихина В.М.: не возражаю.
Государственный обвинитель Ибрагимова Г.Б.: не возражаю.

Представитель потерпевшего Курдюкова Н.А.: не возражаю.

Суд,

Постановил:

Судебное заседание отложить на 10 ноября 2009 года в 10 часов 30 минут.

Повторить вызов участников процесса.

Судебное заседание закрыто в 16 часов 45 минут.

Судья








В.Н. Данилкин

Секретарь







М.И. Леньшина
